
“No es tan dañoso oír lo superficial como 
dejar de oírlo necesario”. 

    

SIN SOLUCIÓN 

Han pasado un par de meses ya desde la inauguración 

dela plaza los Leones en Magisterio y problemas, como 
estos cables amarrados siguen ahí mismo. 

  

  

JOTES 
Los jotes marcan su presencia en el sector costero sur 
de Árica, lo que demanda que el mobiliario público en 
el lugar reciba necesariamente limpieza constante. 
  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

TABLAS DE MAREAS 

HORA ALTURA METROS 

00:27 119 Pleamar 

07:18 036 Bajamar 
13:18 093 Pleamar 

18:46 053 Bajamar 

E E 

MONEDAS EMERGENCIAS 

Dólarobservado $1012,36 Ambulancias 131 

Euro $1.034,21 Bomberos 132 

Sol Peruano $269,26 — Carabineros 133 
UF $38.414 — Investigaciones 134 

UTM $67.429 — Emergencia Marítimas 137 
  

  

LA ESTRELLA DE 

Director: 
David Doll Pinto 
Domicilio: 

RICA 

San Marcos 598—Arica. 
Email 
cronicaQestrellaarica.cl 

Fono comercial: 
9238 2009. 
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angee.ahumadaOestrellaarica.cl 
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Empresa Periodística El Norte S.A. 
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Carlos Rodríguez Pérez 

    

  

HUMOR 

    

  

Quintiliano. Escritor hispanolatino. 

    

ELTIEMPO 

HOY 

Arica 20"C /26% 

Putre 08*C/14 

Visviri ¿A os*c/ 13% 
Camarones 20% / 28% 

Tacna 180/26 

MAÑANA 

Arica ES 21/25 

Putre GS O7C/13%0    05*C / 12% 

Camarones ¿$ 21%C/28% 
Tacna 17/26 

  

FARMACIA DETURNO 

24 Horas 18 de Septiembre 1061 

  

DINOS 

  

¡onCestrellaarica.cl 
QUEPIENSAS [EJ ea E ta Estrella de Arica 

  

“¿Cómo avanza la ley para una vejez digna?” 

Sin señales, no se puede avanzar. 

Hace cinco meses, la Comisión de 
Personas Mayores y Discapacidad de 
la Cámara despachó el Proyecto de 
Ley Integral de las Personas Mayo- 
res y de Promoción del Envejeci- 

miento Digno, Activo y Saludable, 
una iniciativa que se tramita desde 
el año 2020 y que, con este hito, da- 
ba un paso fundamental para su 
aprobación. 
La propuesta es relevante, sobre to- 
do para anticiparnos al fenómeno 
que ya está entre nosotros: en 2050, 
el 30% de la población tendrá más 
de 60 años. Establece las obligacio- 

nes del Estado para dar cumpli- 
miento a los derechos de las perso- 
nas mayores que han sido acorda- 
dos en tratados internacionales; fija 
procedimientos y obligaciones para 
el acceso a la justicia; y entrega fa- 
cultades al Servicio Nacional del 
Adulto Mayor (Senama) para forta- 
lecer la institucionalidad en ese ni- 
vel, entre otras importantes medi- 
das. 

Pese a lo crucial de la normativa pa- 
ra asegurar una base jurídica que 
resguarde los derechos de los mayo- 
res, el proyecto parece haber entra- 
do a un congelador que pone en 
riesgo su promulgación. 
Desde agosto a la fecha, la propues- 
ta se encuentra en la Comisión de 
Hacienda, teniendo como único mo- 
vimiento el rechazo de la Sala para 
que fuera enviado a la Comisión de 
Trabajo y Seguridad Social. Es decir, 
han pasado meses donde apenas se 
ha discutido un tema procedimen- 
tal de la tramitación. 
Mediáticamente, el único proyecto 
en el ámbito de las personas mayo- 
res que tiene protagonismo es la re- 
forma a las pensiones, un tema que 
a todas luces requiere de una solu- 
ción. Pero nuestras autoridades y re- 
presentantes deben ser capaces “de 
caminar y mascar chicle al mismo 

tiempo”. 
Además, en un contexto de debates 
álgidos, con escaso espacio para el 
acuerdo entre los distintos sectores 

políticos, este es un proyecto que 

reúne apoyos transversales, donde 
se esperaría que la mayoría de sus 
artículos fueran aprobados de for- 
ma unánime, en una discusión 
constructiva y respetuosa. 

Por eso resulta inentendible que es- 
te proyecto no haya sido aprobado y 

despachado como ley de la Repúbli- 
ca. Sabemos que todavía hay puntos 

de desencuentro, como el rol del 
Instituto Nacional de Derechos Hu- 
manos en la institucionalidad pro- 
puesta y aspectos vinculados a la 
normativa laboral. Pero estas dife- 
rencias no pueden tirar por la borda 
una tramitación de cuatro años que 
ha logrado incorporar una serie de 
aspectos relevantes para la vida de 
las personas mayores. 
Es tiempo de retomar y concluir es- 
ta discusión. Simplemente, no hay 
excusas. 

liliana Cortés, directora social nacional 
Hogar de Cristo 

  

Festival 

El Festival del Huaso de Olmué, de- 
bería llamarse simplemente “Festi- 

val de Olmué “ Fundamento mi opi- 
nión en el hecho que siendo un 
evento destinado a promover, auto- 
res, conjuntos e intérpretes del 
folclore nacional, se desvirtúa al 

proponer y presentar un shows que 
tiene muy poco del folclor nacional. 

Tal vez el traer artistas foráneos, co- 
mercialmente es lo que más atrae y 
conveniente para las arcas munici- 
pales, pero se le quita piso a lo nues- 
tro. 

Un festival verdaderamente Huaso 

tendría que ser una muestra al 

'mundo de nuestras hermosas y fes- 
tivas costumbres campesinas. 

Jorge Valenzuela Araya
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